

Palabras de saludo de la Dra. Patricia Heredia Vargas  
**Subdirectora Salud Nutricional, alimentos y bebidas**  
**Ministerio de Salud y Protección Social**

Estimada profesora Teresa Mosquera y participantes de las diferentes Entidades de Nariño públicas, privadas, autoridades indígenas, agricultores, mujeres líderes, académicos, estudiantes e investigadores, asistentes al Taller Regional “La Papa en la Seguridad Alimentaria y en la Calidad de la Nutrición Humana”. En primer lugar me disculpo por no poder estar en forma presencial en este evento, cuya temática a tratar es de una alta importancia para el país, pero me encuentro apenas recibiendo el cargo de esta Subdirección desde la semana anterior.

Quisiera comentar en primer lugar que la Subdirección de Salud Nutricional, Alimentos y Bebidas se crea en el Ministerio de Salud, teniendo en cuenta el rol que tiene esta Entidad en el marco de la Política de seguridad alimentaria y nutricional, en particular, en lo relacionado con los componentes de consumo, utilización biológica, calidad e inocuidad de alimentos y su efecto en la salud y nutrición de la población. Y en ella se abarcan temas prioritarios en salud pública como es la lactancia materna, alimentación adecuada y saludable, reglamentación en alimentación y nutrición, política y planes de seguridad alimentaria y nutricional y todo lo relacionado con estrategias de control de las deficiencias de micronutrientes, entre otros.

Este último aspecto mencionado es fundamental para el Ministerio, debido a que investigaciones como la Encuesta Nacional de la Situación nutricional en Colombia ENSIN 2010, ha mostrado prevalencias altas de anemia en niños y niñas de 6 a 59 meses (27,5%), así como en escolares (8,1%), adolescentes (10,6%) y gestantes (17,9%), unido lo anterior a una muy alta prevalencia de deficiencia de otros micronutrientes como es el caso de vitamina A (24,3%) y zinc (43,3%) en niños de 1 a 4 años en el país.

Por esta razón se ha reactivado hace poco desde el Ministerio, el funcionamiento del Codemi (Comité de micronutrientes), en el cual hay participación de diferentes entidades del orden nacional, y donde se están trabajando en diferentes mesas, estrategias en pro de lograr tener medidas efectivas y que impacten realmente en la disminución de las deficiencias de micronutrientes en el país. Medidas que van desde la suplementación, fortificación masiva de alimentos, fortificación casera de alimentos, estrategias educativas y biofortificación.

Es así como celebramos el desarrollo de esta investigación denominada “El mejoramiento de la producción de papa como contribución a la seguridad alimentaria en comunidades nativas en Nariño”, cuyos resultados logrados hasta el momento se entregarán en este taller, los cuales estamos seguros servirán como insumo para las políticas públicas del departamento enfocadas al fortalecimiento de la seguridad y soberanía alimentaria y nutricional de las comunidades y que tienen como referente la cadena agroalimentaria de la papa.

Porque tuve el privilegio de poder participar en la investigación desde su inicio en el componente nutricional, antes de ingresar a este cargo, sé que todos los temas que se van a tratar son muy interesantes y se han desarrollado con todo el rigor científico que merecen. Además porque ha contado con la participación activa y apoyo durante todo el proceso, de la comunidad y de diferentes entidades departamentales lo cual le da al proyecto un polo a tierra muy importante. Estoy segura que los resultados serán aplicables no solo para el departamento de Nariño sino con seguridad para todo el país en general, en especial en un tema crítico como es la deficiencia de micronutrientes. Les deseo los mejores éxitos en esta jornada.

Patricia Heredia